



Kenia envía misión policial armada a Haití para combatir a bandas en Puerto Príncipe

FI

ERE



Inseguridad. El presidente de Kenia, William Ruto, prevé que la fuerza policial de su país que debe liderar el combate contra la inseguridad ciudadana en Haití llegue a ese territorio en unas tres semanas, según dijo a la BBC.

Ruto explicó en una entrevista

ta con la cadena pública británica, al término de su visita a Estados Unidos, que un equipo de planificación ya se encuentra en el país caribeño para sentar las bases de la misión internacional auspiciada por la ONU y que encabezará Nairobi. **PAG 16**



Kenia anuncia que su misión policial llegará a Haití en tres semanas

Un equipo de planificación ya se encuentra en el país caribeño para ver “cómo están las cosas sobre el terreno”

Seguridad

Fran Ruiz

munido@cronica.com.mx

Haití empezará a ver luz al final del túnel a mediados de junio, cuando se espera que tome el control de la seguridad del país la misión policial liderada por Kenia (y apoyada logísticamente por Estados Unidos desde el exterior), con el objetivo de desarmar a las bandas que tienen aterrorizados a los habitantes de la capital, Puerto Príncipe.

Este sábado, el presidente de Kenia, William Ruto anunció desde Londres que, prevé que la esperada fuerza policial de su país que debe liderar el combate contra la inseguridad ciudadana en Haití llegue a ese territorio “en unas tres semanas”, según dijo a la BBC.

“MIENTRAS HABLAMOS, YA TENGO UN EQUIPO EN HAITÍ”

Ruto explicó, al término de su visita a la Casa Blanca, donde fue recibido por el presidente Joe Biden como socio estratégico

de EU, que un equipo de planificación ya se encuentra en el país caribeño para sentar las bases de la misión internacional auspiciada por la ONU y que encabezará Nairobi.

“Mientras hablamos, ya tengo un equipo en Haití”, declaró Ruto. “Esto nos dará una idea de cómo están las cosas sobre el terreno, de los efectivos disponibles y la infraestructura existente”, agregó.

“Una vez que contemos con esa evaluación en colaboración con la Policía y el liderazgo haitianos, contemplamos un horizonte de unas tres semanas aproximadamente para estar preparados para desplegarlos, una vez todo esté listo sobre el terreno”, afirmó.

Ruto precisó que la base donde se acantonarán las tropas y el equipamiento, que se construye en conjunto con Estados Unidos, está completa “en un 70%”.

NO HABRÁ TROPAS ESTADOUNIDENSES

Sobre la intervención estadounidense, Biden (escarmentado por el fiasco de la intervención estadounidense en Afganistán) confirmó el viernes en presencia del presidente de Kenia, que no habrá un despliegue de tropas de su país en Haití, pero sí habrá apoyo logístico a la misión multinacional de seguridad.

Para el despliegue de esa fuerza, que estará compuesta por unos 2,500 efectivos de países de distintos continentes (kenianos y de otros países aún sin especificar), la Administración de Biden compro-



metió 300 millones de dólares y calculó que la misión tendrá un costo anual de entre 500 y 600 millones de dólares, por lo que ha presionado a sus aliados para que realicen más aportaciones.

"NO DEBERÍAMOS PERDER MISIONEROS"

Preguntado sobre la muerte el jueves de tres misioneros, dos de ellos estadounidenses, Biden respondió que son "exactamente" este tipo de eventos por los que Kenia se prepara para enviar su fuerza policial. "Haití no puede esperar más", subrayó.

"No deberíamos perder gente. No deberíamos perder misioneros. Estamos haciendo esto para evitar que más personas pierdan la vida a manos de las pandillas" que tomaron buena parte de Haití y sitiado su capital, Puerto Príncipe, desde el asesinato del presidente Jovenel Moïse en julio de 2021.

Kenia se ofreció a dirigir una misión internacional, con el apoyo logístico de Estados Unidos, para tratar de restablecer la paz en el país caribeño, donde la inseguridad causada por la actividad de las bandas armadas ha provocado la muerte de cientos de personas.

NERVIOSISMO ENTRE LAS BANDAS

A medida que se acerca la fecha, las bandas armadas dan muestra de nerviosismo y atacan a las endebles comisarías de la Policía en la capital, para dificultar la misión conjunta con los uniformados kenianos.

En la noche del martes pasado, destru-

yeron la subestación policial de Martissant, en la entrada sur de Puerto Príncipe, utilizando maquinaria pesada arrebatada al Ministerio de Obras Públicas.

La crisis política, social y económica y la escalada de la violencia se han traducido en numerosos cambios en Haití, con consecuencias como la dimisión del primer ministro haitiano, Ariel Henry, y la creación de un Consejo Presidencial de Transición, que debe llevar a la celebración de elecciones presidenciales.

Solo el año pasado la violencia causó 8,000 víctimas en Haití, donde las bandas controlan gran parte de Puerto Príncipe y otras zonas del país •

"Mientras hablamos, ya tengo un equipo en Haití. Esto nos dará una idea de cómo están las cosas sobre el terreno, de los efectivos disponibles y la infraestructura existente": Ruto

"No deberíamos perder gente. No deberíamos perder misioneros. Estamos haciendo esto para evitar que más personas pierdan la vida a manos de las pandillas"



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

CRÓNICA

PP-16

26/05/2024

NACIONAL



Un avión militar estadounidense descarga este sábado en el aeropuerto de Puerto Príncipe equipos de ayuda para el próximo despliegue de policías kenianos en Haití.